

-Save This Page as a PDF-

Jesús crecía en sabiduría, en estatura, y en gracia ante Dios y los hombres

Lucas 2: 51-52

Jesús crecía en sabiduría, en estatura, y en gracia ante Dios y los hombres

ESCUDRIÑAR: ¿Qué dice acerca de Yeshua el hecho de que fue obediente a sus padres hasta aproximadamente los treinta años? ¿Qué cosas cree usted que María atesoraba en su corazón? ¿De qué otras maneras fue obediente Jesús?

REFLEXIÓN: ¿Cómo ha honrado a su padre y a su madre? ¿Cómo está criando a sus hijos para que le honren a usted? ¿Ha sido fácil o difícil? ¿A qué decisión se enfrenta si su padre o su madre le piden que haga algo que va en contra de la Palabra de Dios? ¿Qué diría Jesús al respecto?

Lucas ofrece a **sus** lectores una declaración resumida de los llamados “años de silencio” entre el viaje a Jerusalén de **Yeshua/Jesús** a los doce años y su bautismo a los treinta. **Y descendió con ellos y fue a Nazaret, y estaba sujeto a ellos. Y su madre guardaba todas las cosas en su corazón. Y Jesús crecía en sabiduría y en estatura, y en favor para con Dios y los hombres (Lucas 2:51-52).**

Con **Su** regreso a **Nazaret** desde Egipto, después de la muerte de Herodes, **Yeshua/Jesús** comenzó una vida de juventud y madurez temprana, con todo el desarrollo interior y exterior, con toda la aprobación celestial y terrenal que merecía.²⁰⁹ Pero no hubo nada excepcional en la crianza de **Jesús**. Los siguientes dieciocho a veinte años fueron solo silenciosos en el sentido de que **Dios** no envió un profeta para hablar a **Su pueblo**. Pero, hoy, las religiones falsas han intentado socavar la verdad del Nuevo Pacto al “adaptar al Cristo” en sus propios sistemas de valores. En su equivalente espiritual de las revistas de chismes, han inventado numerosos mitos sobre **Él**.

Ellos han considerado conveniente que **Cristo** viajaba por todo el mundo durante este tiempo. Se ha producido una película llamada “Jesús en la India”. Otros documentos afirman que visitó Persia y el Tíbet. Otros dicen que estudió en Inglaterra con los druidas. Mientras que otros creen que viajó a Japón. Los mormones enseñan que **el Señor** fue a EEUU para predicar a las tribus perdidas de los lamanitas, nefitas, Jareditas y mulekitas. Algunos

incluso creen que fue visitado por seres extraterrestres y realizó varios milagros y obras de magia. ¡Vaya, **Yeshua** parece un joven muy ocupado!

Todo esto no hace más que satisfacer su **comezón de oír** de aquellos que **siempre están aprendiendo, y nunca pueden llegar al conocimiento pleno de la verdad (Segunda 3:7, vea también Segunda Timoteo 4:3)**. No hay la más mínima evidencia de que **Jesús** hiciera algo entre los 12 y los 30 años de edad, aparte de vivir la vida que se esperaba del hijo judío de un carpintero judío en Galilea. Por el contrario, si **el Señor** hubiera estado ausente durante dieciocho años, **sus** contemporáneos no lo habrían conocido tan familiarmente como lo estuvieron cuando dijeron: **¿No es este Jesús, el hijo de José, cuyo padre y madre nosotros conocemos? (Juan 6:42a)** El propósito de estas elaboradas invenciones es, por un lado, satisfacer el orgullo de la gente por supuestamente tener algún conocimiento superior (como los gnósticos), y, por otro lado, desviar la atención del mensaje central del Brit Hadashah, es decir, que los seres humanos están separados de **Dios** por sus pecados y necesitan expiación (vea el comentario [haga clic en el enlace sobre Éxodo Bz - Redención](#)). Pero ese **Yeshua el Mesías** ha hecho esa expiación de una vez por todas y la ofrece a todo aquel que crea en **Él y en Su Palabra**.²¹⁰

La Biblia simplemente enseña que **Él fue con Sus** padres y regresaron **a Nazaret**.

Lucas tenía un interés especial en la humanidad de **Jesús**. Esos dos versículos resumen **Su** crianza desde los doce años hasta los treinta aproximadamente. Jerusalén está elevada sobre toda la tierra circundante, por lo que para ir a cualquier parte hay que **descender**. En este caso, aunque iban hacia el norte, descendieron **a Nazaret**.

Esta es la mejor evidencia para demostrar que la obediencia no significa inferioridad. Aquí tenemos al **Dios-hombre**, superior en todo sentido imaginable, siendo **obediente** a dos inferiores y pecadores, porque ese era el orden divino y la voluntad divina para **Su** vida en ese momento. Cuando la Biblia dice: **las casadas se sometan a sus propios maridos, como al Señor (Efesios 5:22)**, no se trata de que un inferior sea **obediente** a un superior. En cambio, se trata de un asunto de orden divino, decreto divino y voluntad divina. En el matrimonio lo que debe suceder es que un igual se vuelva voluntariamente **obediente** a otro igual de acuerdo con la voluntad divina de **Dios** (vea el comentario sobre **Génesis Lv - La mujer y los dones espirituales Primera Timoteo 2: 11-15**).

Yeshua fue obediente a sus padres (vea el comentario sobre **Éxodo Do - Honra a tu padre y a tu madre**), **Él fue obediente** a la Torá, **Él fue obediente** al gobierno, **Él fue obediente a Su Padre**, y **fue obediente** hasta la muerte. La obediencia caracterizó **Su** vida.²¹¹ Esto es muy interesante a la luz del hecho de que hoy en día tanta **gente** se está

revelando y exigiendo sus “derechos”. Podrían hacer algo peor que seguir **al Hijo de Dios**.

Durante los años de silencio **Jesús** permaneció allí. Tenía todas las emociones humanas, las buenas y las malas, los altos y los bajos. **Se** reía (mi **Jesús** se ríe). Experimentaba la alegría de las reuniones familiares festivas y amaba **a su** familia como se evidencia en el hogar de María, Marta y Lázaro. Después de la muerte **de José**, sucedió a **su padre** terrenal y se convirtió *en el* carpintero de **Nazaret (Mateo 13:55)**. Ninguna mención posterior de **José** en los Evangelios nos lleva a creer que no vivió muchos años más allá de este tiempo.²¹²

La vida familiar judía, especialmente en el campo, era muy sencilla. Las comidas eran terriblemente básicas. Sólo el sábado y las festividades se preparaban comidas elegantes. La misma sencillez se veía en la vestimenta y los modales. Sus necesidades eran pocas y la vida sencilla. Pero los lazos entre los miembros de la familia eran fuertes y cariñosos, y la influencia mutua era profunda. **María** y **José** eran parte del remanente creyente, y la enseñanza y la obediencia a las Escrituras eran de suma importancia. Aun así, **Dios El Padre** continuaría **despertando a Dios el Hijo mañana tras mañana** para enseñarle y señalarle la cruz (vea el comentario sobre **Isaías Ir - Porque el Señor Soberano me ayuda, pondré mi rostro como un pedernal**).

Durante esos años en **Nazaret**, **el Mesías** se desarrolló en cuatro áreas: **creció en sabiduría** (desarrollo mental) **y estatura** (desarrollo físico), **y en favor ante Dios** (desarrollo espiritual) **y otras personas** (desarrollo social).²¹³ Pero el joven **Jesús** no permaneció mucho tiempo en la pequeña ciudad de **Nazaret**. La santidad y magnificencia de Jerusalén lo atraían. Llegó a conocer los olores y la música de la ciudad durante **sus** visitas anuales, al mismo tiempo que **se** sentía cómodo al navegar **por** lugares de interés locales como el Monte de los Olivos, el jardín de Getsemaní, el valle de Cedrón y el Templo mismo. Con cada año que pasaba, a medida que **Yeshua** crecía desde un niño pequeño hasta convertirse en un hombre con hombros escuadrados de carpintero y manos callosas, **crecía tanto en sabiduría** como en fe.²¹⁴

Para muchas **personas**, ser obediente a uno o ambos **padres** es algo muy difícil, si no imposible de hacer. Puede haber habido abandono; puede haber habido incluso abuso físico o psicológico. Incluso abuso sexual. Adicción a las drogas o al alcohol. Entonces, ¿cómo puedes ser obediente a ESO? Aquí está la respuesta: si se te pide que hagas algo ilegal o inmoral, la Palabra de **Dios** tiene prioridad. **El Señor mismo** dijo: **El que ama a padre o madre más que a mí, no es digno de mí; el que ama a hijo o hija más que a mí, no es digno de mí; y el que no toma su cruz y sigue en pos de mí, no es digno de mí. El que halló su vida la perderá, y el que perdió su vida por causa de mí, la hallará**

(Mateo 10:37-39).

Pero su madre guardaba, es decir, *mantenía o guardaba con seguridad*, **todas estas cosas en su corazón**. El tiempo imperfecto de la palabra **guardaba** significa que ella siguió reflexionando y repasando sobre las palabras de su hijo de doce años después de regresar de Jerusalén, aunque realmente no las entendiera: **¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que es necesario que esté en las cosas de mi Padre? (Lucas 2:49)**. Ella tenía mucho que recordar y aún mucho que aprender. Pero el **Señor** permaneció dedicado a **Su madre**, y **ella** a **Él**. Pero, a medida que se acercaba a la edad de treinta años **Jesús de Nazaret**, supo que el silencio ya no era una opción. Había llegado el momento de cumplir **Su** destino. Era una decisión que cambiaría el mundo y esto también conduciría a **Su** muerte agonizante.²¹⁵